

Hinweis für die Presse: Bitte nicht vor dem Sitzungstag veröffentlichen.

Beschlussvorlage I/015/2022
TOP Nr. 10.1 (Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss)

<i>Gremium</i>	<i>Beschluss</i>	<i>Ö-Status</i>	<i>Sitzungstag</i>
Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss	Entscheidung	öffentlich	15.03.2022

Bezeichnung des Tagesordnungspunktes:

**Sportstätten;
Umbau der Laufbahn im Schullzentrum zur Tartanbahn**

Sachverhaltsdarstellung / Begründung

Grafring verfügt als einzige Schule im Landkreis und wahrscheinlich als einzige Kommune im weiten Umfeld über keine befestigte Laufbahn. In Grafring laufen die Kinder im Schulsport und auch im Vereinssport immer noch auf einer Sandlaufbahn. Die Leichtathletikabteilung des TSV Grafring mit insgesamt 300 Mitgliedern trainiert aus diesem Grund auch zumeist in Ebersberg.

Am 09.03.2021 wurde der Beschluss gefasst, die Laufbahn im Schulgelände als Tartanbahn umzubauen. Leider hat sich die Schulaufsichtliche Genehmigung und das nachfolgenden Antragsverfahren bei der Regierung von Oberbayern sehr lange hingezogen.

Zum einen lag die Verzögerung an der Coronasituation, außerdem gab es eine Reihe von Rückfragen zu förderfähigen Bestandteilen des Vorhabens. Die geplanten Maßnahmen haben nicht nur die Laufbahn betroffen, auch die östlichen und westlichen Kurvensegmente waren von den Planungen betroffen.

Das westliche Kurvensegment beinhaltet eine bestehende Beachvolleyballanlage, die nichtangetastet wird. Es sind lediglich Anschlussarbeiten an die Tartanbahn notwendig, die nicht förderfähig sind. Die Anschlussflächen werden im gesamten Bereich nicht gefördert.

Im östlichen Segment werden eine Weitsprunganlage und ein Basketballfeld entstehen, die laut Ansicht der Regierung nicht im Antrag und im Beschluss vom 09.03.2021 enthalten war. Der notwendige Beschluss und die Änderung des Antrages sollen nun nachgeholt werden.

Der damalige Beschluss umfasste folgende Formulierung:

Beschluss:

Ja: 12 Nein: 0

Nach Sachvortrag und anschließender Diskussion beauftragte der Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss einstimmig die Verwaltung, die Maßnahme umzusetzen und eine Tartanbahn in der Sportanlage zu errichten. Dazu ist ein Förderantrag bei der Regierung von Oberbayern zu stellen, ein Architekt zu beauftragen und mit dem Landratsamt sind Gespräche hinsichtlich der Kostenbeteiligung zu führen.

In den anschließenden Gesprächen konnte sich der Landkreis bereit erklären sich mit Kosten von 13% analog der Beteiligung für die laufenden Kosten bei der Dreifachturnhalle zu beteiligen.

Der neue Beschluss soll folgenden Wortlaut enthalten:

Beschlussvorschlag

Der Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss beschließt den Umbau der Freisportflächen im Schulgelände an der Kapellenstraße für die Grund-, die Mittelschule und das Förderzentrum . Die gesamte Baumaßnahme umfasst nach der Kostenschätzung des Landschaftsarchitekturbüros Bauer Kosten von 913.000 €. Die Kosten für den grundsätzlich förderfähigen Teil liegen bei 446.250 € für die 400 – Meter–Laufbahn und 199.920 € für den Basketballplatz mit Hoch- und Weitsprunganlagen zzgl. der Planungskosten.€.

Finanzielle Auswirkungen:

Ja Nein Verw.HH / **Verm.HH** Ansatzüberschr. Nachtragsvormerkung

Auswirkungen auf den Klimaschutz:

Ja, positiv Ja, negativ Nein

Wenn ja, negativ: Bestehen alternative Handlungsoptionen? Ja Nein

Anlagen:

210316_400m-Bahn-Grafring_Vorentwurf (003)